

みどり市温泉施設整備審議会 第8回会議 議事録

1. 開催日時 令和3年10月26日(火)午後1時から午後2時45分
2. 開催場所 笠懸庁舎 第2会議室
3. 出席者
 - ①委員 清水義彦委員(会長)、田中光子委員、小松俊二委員、石田義彦委員(副会長)、松嶋一郎委員、高橋健夫委員、深沢隆之委員、正田昌之委員
 - ②執行機関 (事務局) 社会福祉課 課長補佐 新井さゆり、
 - ③事業者 (株)桂設計 岡崎氏、高井氏、中村氏
4. 会議の概要
議事として「候補地エリアの比較、平面計画案、ランニングコスト」の説明を事務局から行った。
5. 出席者の発言の内容(要旨)
会長あいさつ
皆様お忙しいところ、ご苦労さまです。みなさんと直接会って意見を出せるようになりました。よろしくお願ひします。
6. 小松区長から新しい温泉施設について提案
【事務局】 ご説明ありがとうございました。何か質問はありましたらお願いします。

【会長】 今、国がカーボンニュートラルなどCO2削減に向けてしようとしています、国は補助金を出して地方が手を挙げてくれるのを待っていると思うが、みどり市自身はCO2の削減など、どうゆうものをめざしているのか教えてほしい。

【深沢委員(産業観光部長)】 みどり市では森林が8割を占めているのを含めて国の政策を加えて、循環型の社会をつくっていききたい、森林を通して循環型の形をつくっていききたい。今回かたくりの温泉施設につきましても産業観光部の役割として令和2年度に木質バイオマスの資源利用可能性調査を行って、森林がどの程度使えるのか可能性調査の中で将来の方向性としてかたくりの温泉施設についても可能性調査において十分たえられる量とれることがわかっていますので、かたくりの温泉施設の熱源の利用をしていきたい。

【会長】 みどり市自身の特徴を活かす将来の方向性を示すのに、とても貴重なお話で、実現するにはいろいろなハードルがあるかもしれないけど、今までの方針とは違ってみどり市の将来の顔になるようなすばらしい講演だと思います。

7. 議題

一部議事録省略

【小松委員（区長会副会長）】 料金設定ですが、高齢者は300円とありますが、100円にしてほしい。

【会長】 年間3,200万の赤字でよくここまでできたね。600円、700円だと厳しいかもしれない。500円であれば魅力ですね。普通は700円とかだからね。光熱水費をいかにいろんなものを組み合わせて初期投資はかかるけど、ランニングコスト押さえられるかだと思ふ。桂設計さんどう思いますか。

【(株) 桂設計 高井氏】 100円は圧倒的な安さです。100円をこれからどう考えていくか。圧倒的に利用者が多い世代ですので、考えていく必要があります。回数券など用いてリピートしやすいようにしている自治体もあります。

【深沢委員（産業観光部長）】 300円でも安いですか。

【(株) 桂設計 高井氏】 安いです。渋川の「ハタの湯」は市内市外大人410円、小学生以下250円、市内高齢者250円、市外高齢者410円です。群馬県の一般銭湯は市内市外大人高齢者400円、小学生以下180円です。参考にさせていただければと思います。

【会長】 500円、300円は一つの設定だと思います。200円にしてもどうかと思います。ランニングコストがどこまで下がるかだと思います。

【小松委員（区長会副区長）】 大人、子どもたちをどのくらい増やせるかだと思います。来る階層を考えなくてはならない。高齢者は自動的に来るとしますので、何か動議付けとなるようなこと、子どもが来る場所、八木節が出来るスペースを作ってほしい。桐生市は八木節会館があります。

【(株) 桂設計 高井氏】 前回の時に、大人と子どもを呼び込むため、いろんなイベントや運動が出来る軽スポーツが出来る多目的室を作ることをご説明させていただきました。

【会長】 桂設計さんは環境省などが出している助成金とか、建築に関係した省エネだとかそういうニュアンスの取組はしているのですか。

【(株) 桂設計 岡崎氏】 自治体さんの設計の入札など行うにあたり、ジョブプランナーの登録を義務づけてきている自治体さんが出てきていて、今申請している状況です。省エネの施設の数値化に本格的に取り組もうとしているところです。

【会長】 初期投資はかかると思いますが、のれるチャンスがあればのったほうがいいと思っています。

【深沢委員（産業観光部長）】 料金ですが、今まで100円だったのが、300円になるということで、大間々老人憩いの家はただで使っていたということを考えると、少し抵抗があるのかなと思います。みどり市の公共の施設になりますので、市内市外の料金は差があっていいと思っています。福祉の増進に寄与する必要がありますので、みどり市民が利用しやすい施設にするべきだと思います。みどり市がどれくらい財政的な負担ができるのか、入場者数が大変重要になって来て、料金に関しては市民の人もかなり関心があると思いますので、慎重に時間をかけてもいいと思います。

【会長】 料金設定についてはもう少し、このラインで下げたり上げたりを検討していく必要があると思います。市外をもう少し上げてもいいと思います。市民の人に納得のいくような料金設定をしていく必要があります。どう人数を増やしていくかですね。省エネ、脱炭素化をどれだけ取り入れられるかだと思います。